



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Biblioteca Provincial

PALMA



Año XL.

Sábado 7 Febrero de 1925.

Núm.º 2534

Cordial adhesión a un ruego

Publicóse en "El Día," del pasado martes, en la periódica sección "Acotaciones," sutil comentario a la grandiosa manifestación celebrada en Madrid en homenaje rendido al Rey. Comentábase muy bellamente el éxito conseguido, el entusiasmo despertado en Madrid, cuna del centralismo, por el espíritu regional, el cual paseó sus históricos pendones, cargados de años y de gloria, en triunfal carrera.

Mallorca llevóse el pendón de la Ciudad, en cuyos cuarteles el legendario castillo de Mallorca y las barras de sangre hablan con voz elocuente de nuestra isla, de nuestro origen y de nuestra historia. Mallorca llevóse el pendón de la ciudad, como emblema de nuestra tierra, rindiendo homenaje al descendiente de nuestro *Rei En Jaume*.

De este hecho (así escribe el perspicaz articulista), que parece insignificante y no lo es, queremos deducir un comenterio y una petición.

El pendón que ha cruzado enbiesto y triunfante las calles de Madrid tiene los mismos colores que la bandera que a Mallorca donara el Rey Sancho; bandera que durante largos años, siglos tal vez, permaneció ignorada de muchos mallorquines y que hace unos pocos empezaba a ser conocida porque, con orgullo, la iban enarbolando nuestras Corporaciones populares: Sóller, Palma, Capdepera, Inca, Felanitx, Valldemosa...

El emblema de Mallorca fué retirado al advenir el Directorio.

Creemos, nosotros, ahora, que ha llegado el momento de que vuelva a acariciarlo el dulce aire de nuestra isla.

El Directorio se ha manifestado en todo momento partidario de la autonomía municipal y regional; con aquiescencia suya ha figurado en un acto oficial el pendón con nuestros colores; ninguna razón, pues, ha de oponerse a que los mismos colores, representativos de la misma idealidad, luzcan al sol en los pliegues de la bandera mallorquina.

Ello será un motivo de honda satisfacción para los amantes de Mallorca y una bella concesión a un legítimo cariño; creemos que los Alcaldes de aquellas poblaciones, en cuyo archivo existe la bandera de Mallorca, se harán intérpretes de un noble anhelo si la enarbolan en el frontispicio de la Casa Consistorial.

Y esa es nuestra petición.—A.

Y nosotros nos adherimos cordialmente a tan noble y justa petición formulada, con el sabio don de la oportunidad, por el admirable comentarista.

Nosotros, que contribuimos con nuestro óbolo y nuestro amor a la suscripción popular para la confección de esta bandera de Mallorca cuyos cuarteles y colores fueron consagrados por el fervor popular de toda España y el aplauso de la realeza; nosotros, que conocemos el afecto que para Mallorca, este reino que tanto admiró Carlos V, guardan en lo más íntimo de sus corazones nuestros ediles, entre los cuales siéntase el caro amigo D. Bartolomé Vaquer, que apadrinó la bandera, y el dilecto señor, historiador de nuestra ciudad amada, D. Miguel Bordoy, testigo presencial del triunfo del espíritu regional allá en la Corte y el querido amigo que en bellas estrofas que cantan nuestra tierra apostrofó el amor bastardo de los malvados; nosotros,

llo, lleno el espíritu de unción patriótica, pedimos, con todo el debido respeto, a nuestra Corporación Municipal que enarbole de nuevo, en el frontispicio de la *Sala*, la bandera de Mallorca adquirida por suscripción popular, para que sus colores, representativos de una idealidad pura y santa, luzcan al sol de nuestra tierra cual, en la Corte, lucieron esplendorosamente al sol de la realeza con la aquiescencia del Directorio y de su presidente el ilustre general D. Miguel Primo de Rivera.

P. O. D.

La cuestión social y el cosmopolitismo

En el artículo anterior anuncié el programa que pensaba desarrollar sobre la cuestión social y en primer lugar ponía el cosmopolitismo como una de las causas que pueden ser origen de desorden.

Cosmopolita es una ciudad, una región a donde afluyen muchos extranjeros de diverso color, idioma, costumbres y religión.

Leemos en el primer libro de la Biblia, que la corrupción de costumbres se hizo general, cuando los hijos del piadoso Seth contrajeron matrimonio con las hijas del perverso Caín. Entonces sucedió lo que sigue repitiéndose todos los días: que mezclando frutas buenas y sanas con frutas podridas, muy pronto se corrompen todas y se vuelven malas.

El mismo peligro vió Esdras, pontífice judío, después de la cautividad de Babilonia; pues notando que muchos israelitas se habían casado con mujeres gentiles y que esto había de ser un foco de infección para la fé y costumbres de su pueblo, mandó que las repudiesen bajo pena de confiscación de todos sus bienes y pérdida del derecho de ciudadanía.

También los Estados Unidos se han percatado de este peligro, prohibiendo la inmigración de chinos y japoneses en su territorio, ya que son tan diferentes en costumbres, modo de pensar y religión. Tal vez se acuerdan de que años atrás, cuando los terremotos se cebaron en San Francisco de California y los pobres ciudadanos huían con su dinero y alhajas, para no ser envueltos en las ruinas, una cuadrilla de más de treinta mil chinos, que habitaba en los sótanos de la ciudad, salió a la calle y robó a aquellos infelices, asesinando a los que oponían resistencia y haciendo de esta manera más grande y pavoroso el desastre. Aunque sea doloroso que una parte de la humanidad quede excluida del banquete americano, todavía es más doloroso que se inficione el mundo entero con tan pésimas costumbres. Un inteligente cirujano no duda en cortar un miembro del cuerpo, cuando está corrompido, aunque esto sea doloroso; pues es preferible que se pierda un miembro a que todo el cuerpo se quede sin vida.

Hasta en la radical y democrática Francia han sido expulsados en el año 1924 más de ochocientos mil extranjeros, agitadores por supuesto, pues a los hombres pacíficos no se les molesta en ninguna parte; porque esa multitud de gente inquieta, que no sabe estar en paz ni deja en paz a los otros, siempre es una levadura de perturbación so-

cial, motivo de motines y derramamiento de sangre.

M. y O.

(Seguirá)

En recuerdo a un felanigense

Julio Cesar, el experto comentarista de la publicación sudamericana *Los Tiempos*, en la edición correspondiente al 22 de Noviembre último publica sus apreciaciones respecto a la significación y valimiento de un malogrado paisano nuestro, el señor D. Juan Andreu Barceló, cuya vida se extinguió prematuramente en aquellas lejanas tierras.

Dice así el comentario:

"JUAN ANDREU BARCELÓ

Llegó a mi pueblo hace 20 años. Venía de su isla, jardín perdido en la soledad del Mediterráneo, abanicándose con sus pinas para sacudir el soplo caliente de Africa. Lo estoy viendo. Traía el hatillo clásico de los caminantes; calzaba alpargatas... Y se puso a trabajar.

Con tanto empeño, con una actividad tan curiosa y tenaz, que daba la impresión de ser el único que trabajaba en el pueblo. Cuando nadie lo pensaba, ya tenía la faja rebotante de billetes.

Un día compró un pantano, secular proveedor de zancudos de la villa. Bajo el olmo de la plaza de Armas, que ha cobijado y seguirá cobijando la charla chismosa y politiquera de generaciones de ociosos, se comentó sabrosamente su locura. Un año después, el pantano, transformado en un vergel, proveía de espárragos la mesa de los gourmets poblanos y de maravillosos lirios a la Virgen de la Iglesia.

Seguía trabajando, prosperando. Fué comerciante; agricultor. Tomó en arriendo los fundos de los terratenientes que se pasaban los días y las noches jugando al poker y discutiendo de política en el Club. Después puso una fábrica. Y en pocos años la vida soñolienta del poblacho, tomado del opio de la política, atento sólo a las reyertas del gobernadorcillo radical con el alcaiduelo balmacedista, concluyó por tener su eje financiero, industrial y social en el hombre del hatillo y las alpargatas, en un tiempo Andreu, el español; después el "respetable y acudado vecino don Juan Andreu Barceló."

Todo al fin dependió de él. Las rancias familias de la aristocracia lugareña le debían gruesas hipotecas; los obreros su bienestar, el Hospital subvenciones generosas y constantes. Conservaba en la opulencia la sencillez campechana de sus días de modesto carpintero. Hacía el bien con abundancia, en un movimiento natural del alma, sin ostentación, como si hubiera sido un gran señor toda la vida.

Y de repente murió. Fué una gran catástrofe para la región. Un alto desconcertante en el ritmo de actividad que su vida dinámica imprimía en torno. Y la orfandad para miles de pobres.

Y el espíritu rutinario, la vieja pachora criolla, ahuyentadas por él, vuelven ahora a enseñorearse de la comarca. Y ya empieza su desquite: hemos visto el nombre de don Juan Andreu Barceló en una lista de mayores contribuyentes.

Era español, está muerto. ¿Y eso qué tiene?... Hombre de acción, de trabajo, constructivo, de enérgico instinto crea-

dor, le esperaba después de sus días el carcasmo ultrajante de una designación electoral completamente a la chilena. ¡Lo que toda su vida abonimó!

JULIO CESAR.

Bibliográfica

«La Maestra»

Ha llegado a mis manos, y he leído con fruición, un boceto de novela pedagógica, al que la Asociación de Maestros nacionales de Castellón de la Plana ha concedido el primer premio en su concurso celebrado recientemente.

La Maestra se titula el boceto de referencia, y su autor, Guillermo García Vilaplana, en sus bellas páginas, ha pintado la escuela nacional vivida por cuantos compañeros tenemos la noble misión de elevar intelectual y moralmente las facultades de las pequeñas generaciones escolares.

La protagonista de dicha novelita, sola y en pueblo lejano de su tierra, ha sufrido vejaciones, ha luchado denodadamente con el indiferentismo y la ignorancia supina de la mayoría de las gentes; y por cada flor recogida en su vergel escolar, son a millares las espinas clavadas, las amarguras sentidas, los sinsabores hallados.

Lírico y observador el señor García ha reflejado en las páginas de su novela la vida real de la escuela, señalando marcadas deficiencias en ella, que deberían corregirse para que ésta respondiera a las exigencias de la vida moderna y a la merecida dignificación del personal docente que las regenta.

Hoy, sin embargo, la tenemos como es; pero debemos confiar de que irá mejorando de día en día, ya que gobernantes y gobernados parece van percatándose de la importancia y trascendencia del gran problema escolar; ya que de su estado depende el que España resurja y marche a tono en el concierto de las naciones adelantadas.

Trabajemos constantemente para ello, que es acicate que ayuda a dulcificar la delicada misión del maestro el goce del deber cumplido, pues, cual bálsamo tónico, compensa cuanto de rudo, escabroso e ingrato tiene la difícil tarea de la enseñanza.

Plácemes al señor García por su ensayo de novela y haga Dios que pronto podamos ver la escuela nacional tal como la soñó uno de los personajes de su *Maestra*.

ANTONIO RIGO PUIG

Santa Bárbara, enero 1925.

NODRIZA

Una de 25 años de edad desea encontrar criatura para lactar, con preferencia en la misma casa de la nodriza.

Como ésta vive fuera de la ciudad, se podrán pedir informes a Sebastiana Obrador, que sirve en la casa de don Miguel Llodrá, calle del Moreral.

SE ALQUILA

una casa situada en la calle de Son Pinar, número 4.

Para informes, dirigirse al propietario, que vive calle del Convento, 87.



Bendición de la primera piedra de la Escuela de Son Negro.

El Secretario de la Junta del Patronato de la Escuela de Son Negro y maestro titular de la misma, don Sebastián Thomás, nos pasó atenta comunicación invitándonos, para el domingo último a las once, a la solemne bendición de la primera piedra del edificio escolar que ha de construirse en aquella barriada.

Se dió al acto la importancia que reviste para aquellos modestos vecinos un avance tan positivo en la cuestión de enseñanza pública, honrando la ceremonia con su presencia el Delegado Gubernativo don José Rotger Canals, sin que faltaran las autoridades locales y el concurso de la mayoría de los moradores de aquel caserío, satisfechos de ver a punto de trocarse en realidad el dorado sueño acariciado durante tantos años.

Verificó la bendición nuestro Cura-arcepreste Rdo. D. Antonio J. Mora, siendo padrinos los propietarios don Andrés Barceló (a) Falia y don Jaime Obrador (a) Negre, y madrinas doña Margarita Viladons (de Son Pinta) y D.ª Margarita Obrador (de Ca's Casay).

Después de leída el acta correspondiente, que encerrada en tubo de plomo ha de perpetuar fechas y nombres bajo el primer sillar de la edificación, usaron de la palabra, además del citado Párroco, el Delegado Gubernativo Sr. Rotger, el Inspector Jefe de primera enseñanza Sr. Capó y el Alcalde señor Rigo, quienes tanto se interesan por la cultura popular, realizando todos la importancia del acto y animando a aquellos entusiastas campesinos a proseguir sin desmayos la obra emprendida.

Entre los asistentes figuraban una comisión de concejales, el maestro del Carrítxó Sr. Crespi, presidente del Patronato, el ex-Alcalde de Palma señor Forteza, el secretario de Manacor señor Perello, el maestro de Son Sardina señor Roselló y otros entusiastas de la Enseñanza.

Por la tarde, los jóvenes corrieron preciosas cintas, obsequio de su maestro, D. Sebastián Thomás, terminando la fiesta con animado baile al estilo del país.

Reciban nuestra enhorabuena los vecinos de Son Negro y que vean pronto terminada su escuela.

La Fiesta del árbol.

Esta fué, el lunes día 2 por la mañana, otra fiesta escolar altamente simpática, de arrozadora ternura, digna de ser repetida anualmente con mayor extensión de detalles y más amplitud de organización.

La finalidad del acto consistió en que los niños y niñas de las escuelas públicas y privadas efectuaran por propia mano la plantación de algunos de los árboles que han de embellecer la nueva vía de Arneste Mestre.

Se formó la comitiva con la mayoría de los niños de ambos sexos que forman la matrícula escolar, acompañados de sus respectivos maestros, marchando a los acordes de una banda de música y presididos por el Delegado Gubernativo, el Inspector de primera enseñanza, el Alcalde, varios concejales el Secretario y un representante del Clero parroquial.

Se hizo la plantación, se cantó el Himno de la Fiesta y al regreso a la Consistorial se obsequió a los escolares con dulces, disolviéndose la infantil comitiva.

El propietario de la acreditada zapatería *La Elegancia*, instalada en la calle Mayor número 17, ha regresado de Barcelona, a donde fué para la adquisición de géneros superiores, con el objeto de dedicarse a la confección de calzados finos de lujo, poniendo su taller a la altura de los de las grandes capitales.

Son verdaderamente extraordinarios los esfuerzos que hace este industrial para servir al público a medida de las modernas exigencias.

Los soldados felanigenses Rafael Vicens Adrover, del Batallón Expedicionario de Palma n.º 61, 2.ª compañía, casa aspi lerada, Tetuan; y Pedro Sagrera Vadell, del mismo batallón, sección de ametralladoras, Tetuan, solicitan madrina de guerra.

También la desean los soldados José Sanchez Torres, Eleuterio Ripoll Sogorb y Guillermo Gomila Caldentey, pertenecientes a la 1.ª compañía del mismo batallón, destacada en Ala-lex, Tetuan.

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado el día 2 del corriente, resultaron premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números 14701, 16493 y 19611, despachados en la Administración de esta ciudad.

En la misma Administración se han recibido los prospectos anunciadores del sorteo extraordinario de grandes premios que se ha de celebrar el día 11 de Mayo. Vale 500 pesetas cada billete, dividido en décimos a 50.

El Delegado Gubernativo del Partido Judicial de Manacor, previa aprobación del Gobernador-Presidente de la Junta Provincial de Abastos, ha impuesto diez y siete multas de cincuenta pesetas a otros tantos individuos que infringieron las disposiciones de la Junta Central sobre declaración de trigo, en los últimos cinco días del pasado mes de Diciembre, apesar de haberse avisado por repetidos bandos y a domicilio a los que lo habían olvidado en meses anteriores, las órdenes de la Delegación en su edicto de Agosto y en la Circular inserta en el Boletín Oficial número 9 002.

L'Orfeo Auli a Sant Joan

La primera sortida que ha fet enguany el nostre Orfeo constituí un éxit fructífer artísticament com desde el punt de mira social. Els aplaudiments estrepitosos en que, al finalitzar la vetllada foren despedits els nostres cantaires, els crits germanívols de, a reveure! i les cordials encaixades de mans, mos ho diuen a bastament. Anarem a Sant Joan convidats pel Regent d'aquella parroquia, el Rvt. Francesc Mas, duguent en nòltros cançons d'amor a D. u i a la Pàtria i també espurnes de passió que incengueren la llàntria maravillosa de la germandat mallorquina. A la petita vila de Sant Joan, fundada pel Rei inoblidable, Jaume II, hi deixarem fervorosos amors que molt honoren la ciutat de Felanitx i, amb nòltros, duguerem els records més agradosos de l'amabilitat i de l'esperit obert i progressiu de la petita vila i del seu Regent Francesc Mas, treballador infatigable de una gran obra social, el "Centre Catolic," únic a Mallorca.

Cantada la missa, després d'haver dinat, ja hora baixa, assistiren tots els orfeonistes, confons amb el poble, a la pintoresca processó de les antorxes, feta a usança de Lourdes. A la nit, en la sala teatre del Centre Catolic tengué lloc l'audició coral que fou molt celebrada, singularment el motet "O quam amabilis," i la cançó del Mestre Millet "Jovenívola."

A reveure, vila de Sant Joan!! De retorn a la llar recordarem sempre la vostra gentilesa i servarem, en lo més pregón dels nostres cors, amor i gratitud a la petita vila de Sant Joan, singularment al seu admirable Regent, el culte prevere, D. Francesc Mas.

EL CRONISTA

4 - II - 25.



DIANA CARPIÓ y MARIA MOREY

He aquí dos nombres que al aparecer en el cartel de nuestro teatro, fueron motivo más que suficiente para que éste se llenara, el Domingo y el lunes últimos.

La labor de ambas artistas es verdaderamente irreprochable: Diana Carpió baila con sumo gusto, pone en su trabajo todo el esfuerzo de su gran voluntad, siente la danza y con todo su cuerpo menudo y gracioso... baila; esta es la verdadera y la única palabra, pues no todo lo que hacen las bailari-

nas es bailar, aunque ellas crean lo contrario.

María Morey, de sobra conocida y cada vez más admirada de nuestro público, supo poner en todo momento la nota reidora y simpática de su sonrisa y la picardía del intenso mirar de sus ojos oscuros en cuantas canciones cantó, conquistándose merecidas ovaciones y teniendo que dar, ante la insistencia del público, algunos cuplets de plus.

Mañana reanuda la serie de funciones de Cine.

El programa que presenta la Casa Verdager es el siguiente:

El adorable seductor, preciosa cinta en cuatro partes, por Lew Cody.

El tesoro de los piratas, interesante proyección, primera con argumento en que pueden admirarse las bellezas del fondo del mar, merced al maravilloso invento de los hermanos Williamson.

Y la cómica Mala Sombra.



Anoche embarcó para el continente, súbitamente destinado a prestar sus servicios en Africa, nuestro joven paisano y amigo, el joven oficial de infantería, D. Tomás Nicolau Bordoy.

Va a unirse a las tropas que están de guarnición en Ceuta.

Anhelamos volver a verle pronto, completamente libre de los peligros de la campaña.

Desde el sábado se encuentra entre nosotros el simpático joven don Gabriel Abraham, socio de la casa Puig & Abraham, que se dedica al negocio de dulcería y pastelería en San Juan de Puerto Rico.

Viene a pasar unos ocho meses en Mallorca, con el doble fin de estar una temporada al lado de su familia y responder con los aires patrios su salud, algo delicada desde que sufrió una operación quirúrgica allá en la capital portorriqueña.

Deseamos al amigo que su estancia en Felanitx le sea grata.

Llega a nosotros la noticia de que muy en breve piensa abandonar la ciudad condal, ansioso de descanso, y establecerse en Felanitx, donde cuenta con numerosas amistades y valiosas relaciones, nuestro particular amigo, el médico D. Joaquín Nicolau de La Galera.

Al congratularnos de que venga el señor Nicolau a vivir entre nosotros, le deseamos toda suerte de prosperidades.

Movimiento de población durante la última semana.

Matrimonios.—Ramón Nicolau Suñer con Francisca Ramis Soler, Viuda, Mateo Sagrera Nicolau con Bárbara Adrover Mesquida, Solteros, Bernardo Vaquer Grimalt con María Oliver Uguet, Juan Roselló Rigo con María Rover y Rover, Solteros.

Bautismos.—María Fiol Bordoy de Andreu y Antonia.

Difuntos.—Jaime Artigues Vaquer casado 39 años, Juan Capó Artigues 73 casado, Margarita Vicens Martorell soltera 20 años.

MIGUEL PONS DENTISTA

comunica a sus clientes: que desde hoy, solamente visitará en su clínica de la calle del Agua 2 de esta ciudad, los sábados por la tarde y los domingos y lunes de 8 a 12 y de 3 a 5 de todas las semanas.

Los demás días en Palma, calle de Brossa, 18 pral.

Hornillos al gas de petróleo RADIUS

Después de 8 años de experiencia y conocidas todas las marcas europeas, puede asegurarse que los mejores son los que llevan la marca «RADIUS».

De venta en la antigua Ferreteria C'AN MOLINERA — FELANITX



En el Campo del C. D. Mariano

Deportivo Mariano 5
Mediterráneo F. B. C. 3

Tan grande era el interés despertado por este encuentro, como la insistencia del equipo local en medir nuevamente sus fuerzas con el equipo que hace pocos meses le derrotó por 4 a 1.

A las órdenes del entrenador Sr. Zaubeck se alinearon los equipos en esta forma:

Mediterráneo.

Colominas

Fiol Oliver

Mas Tugores Rado

Fuster, Serna, Reinés, Serra, Riera

Deportivo Mariano.

Lladó, Vicens, Lladó I, Obrador, Pons I

Adrover I Nadal Pons II

Adrover II Bou

Lladó II

Elige campo el Mediterráneo y salen los locales entablándose un juego de tanteo; a los cuatro minutos y en una vistosa combinación llegan a los dominios de Colominas y Obrador remata un centro de Vicens logrando así el primer tanto apesar de la soberbia estirada del guardameta palmeano.

Centrado el balón, aprietan de firme los del Mediterráneo imponiendo un ligero dominio durante el cual Serra coge un buen centro de Fuster y consigue el empate. Sigue la lucha cada vez con mayor entusiasmo y voluntad, sucediéndose las buenas jugadas; pero la mayor penetración del equipo local, especialmente la línea delantera, muy bien secundada por los medios y de una manera especial por Nadal, hace que el dominio sea de los locales. Obrador, que lleva una buena tarde, hace un gran pase que aprovecha Lladó entrando como una bala la pelota a goal; la estupenda estirada de Colominas, no pudo detener el tiro por ser sencillamente imparable.

Lladó II, en una temeraria salida, consigue arrebatara una pelota que era goal seguro; el delantero Serra salió fuertemente lastimado del encuentro.

Durante el segundo tiempo se acentúa el dominio del Deportivo. Se sacaron sin consecuencias dos corners contra el Mediterráneo.

Poco después consigue Lladó el tercer goal rematando un templadísimo centro de Pons, Colominas hizo una de sus notabilísimas estiradas y resentido de una anterior herida, tuvo que retirarse siendo sustituido por Oliver. Iniciase un nuevo dominio de los palmeanos los cuales sacan, sin consecuencias, dos corners.

Dos veces seguidas incurre el Mediterráneo en corner que Lladó se encarga de sacar estupendamente valiendo el último el cuarto goal al equipo local. El quinto lo consiguió Lladó al rematar una de las muchas y preciosas combinaciones de la delantera local.

Pons en valiente arrancada logra pasar las defensas y completamente solo, pierde por exceso de precipitación una gran ocasión de marcar.

Por manoc de Pons II se tira un penalty que por exceso de colocación va a kik.

El partido, que ha sido durísimo jugándose siempre a gran tren, va agotando las fuerzas. El Mediterráneo consigue antes de terminar, dos goals, uno hecho por Tugores y otro por Serna. Al pitar el árbitro el término del partido, el resultado era de 5 a 3 a favor del equipo local.

El encuentro fué un verdadero partido de campeonato, pues pocas son las veces en que los equipos contendientes pongan tanto entusiasmo en la lucha.

Cómo jugaron

Colominas, el mejor jugador del equipo visitante; una verdadera esperanza del foot-ball.

Los defensas rápidos y seguros pero un poco faltos de colocación.

La línea media jugó mucho aun cuando su juego no acabó de convencernos; cuida más de despejar que de servir su línea delantera. Cortaron mucho juego, pero no sirvieron bien a sus delanteros, por cuyo motivo tuvieron éstos que jugar siempre muy retrasados.

La delantera practica un juego duro y valiente, pero el juego raso de los contrarios y la falta de inteligencia con sus medios hizo que no dieran el rendimiento que era de esperar.

Los locales: Muy bien Lladó, que hizo varias temerarias salidas sacando siempre el balón entre las manos.

Los defensas bien, solamente un poco tardíos en el ataque y el defecto de replegarse demasiado sobre su portería en los momentos de peligro y tapando en algunas ocasiones al portero dificultando su actuación.

Muy bien los medios; es el partido en que mejor les hemos visto; cuidaron muy

bien de servir su delantera y buena parte de la espléndida actuación de aquella, fué debida a su concienzuda labor. Los delanteros, muy bien; practicaron el juego raso y combinado que tan buen resultado les ha dado siempre. Si remediasen el defecto de quedarse parados después de hacer el pase al compañero (quitando con ello rapidez al avance) sería una línea verdaderamente temible.

En el Campo de la Torre

Match de Campeonato

El «C. D. Mallorca» vence al «F. C. Felanitx» de 1 goal.

Domingo, 1 de Febrero, se celebró el partido de campeonato entre los equipos mencionados, último de los que debía celebrarse el «F. C. Felanitx».

El juego desarrollado por ambos equipos fué muy hermoso, corriendo el balón de uno a otro bando a impulsos de buena combinación o del individual empuje de los equipiers.

El único goal de la tarde, el goal de la victoria, lo marcó el «Mallorca» después de una *melee* frente al marco del «Felanitx» cuyo portero salva el *shoot*, pero con tan mala fortuna que le escapó el balón de las manos, colándose en la red.

El público muy numeroso y correctísimo abandonó el campo satisfecho del partido.

El arbitraje corrió a cargo del señor Fuentes, del Colegio Auxiliar de Baleares, estando acertado en sus fallos.

Partido Infantil

F. C. Felanitx 3 goals
S. C. Lluchmayor 1 »

El lunes, ante numeroso público y con una tarde espléndida cuyos atractivos aumentaba la bella flor del almendro de exquisita fragancia, se celebró el partido concertado entre los equipos infantiles del «S. C. Lluchmayor» y del Club titular propietario de este jardín del deporte.

Alineáronse los equipos a las órdenes del señor Maura, que arbitró con acierto y mucha vista.

Por el «S. C. Lluchmayor» Cardell — M. guel, Rubí — Ribas, Puigserver, Catany — Tomás, Fluxá, Ginard, Salvá y Taberner.

Por el «F. C. Felanitx» Adrover I — Burdils, Adrover II — Torrens, Mesquida, Rius — Adrover III, Nadal, Valens, Ferrer y Pou.

Durante el primer tiempo los visitantes dominan ligeramente. Se saca una *corner* contra el «Felanitx» sin resultado. Al poco tiempo los forasteros son

castigados con un goipe franco que para el portero y rematado por Adrover III perfora el marco, valiendo a los locales el primer goal.

Seguidamente avanza el ala izquierda felanigense, combinando estupendamente, y aprovechando Valens un centro de Adrover III marca, de un fuerte *shoot*, el segundo goal que es muy aplaudido.

Sigue el dominio lluchmayorense y los locales incurren en *penalty* que los forasteros entregan gentilmente a manos del portero.

El tercer goal lo consigne Adrover III que, salvando medios y defensas, acompaña el balón y *shoota* raso a escasa distancia.

Durante el segundo tiempo el dominio es alterno. Los locales sacan tres *corners* contra el «S. C. Lluchmayor» sin resultado y éstos los visitantes, tiran una *corner* tan precisa contra los negros que suerte tienen de lo mucho que juega nuestro portero y de un puño espléndido salva la situación.

En uno de los continuados ataques del «Lluchmayor», que lleva mucho juego, su extremo consigue el goal del honor de un ángulo imparable.

En este segundo tiempo Adrover I, nuestro colosal porterito, realizó una de sus mejores actuaciones, valiéndole muchos y nutridos aplausos.

El triunfo logrado por los locales es más notable si recordamos la potencialidad del infantil «Lluchmayor» conceptualdo por uno de los mejores de Mallorca.

GOAL KEEPER

La Junta Directiva del «F. C. Felanitx» deseosa de satisfacer cumplidamente el anhelo unánime de sus numerosos asociados de poseer un «once» fuerte y diestro en el juego de F. A., estos días ha firmado contrato con D. Arturo Faar, jugador de fútbol, internacional de Baden, para que cuide del entreno científico de los equipos del democrático Club de La Torre.

Mañana domingo sensacional partido entre el «C. D. Mallorca» y el «F. C. Felanitx».

Precios y condiciones acostumbradas.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario . 225'00 pt s. qq.
Vinos Celler: P. D. . 25'00 » Hl.
Clarete 1.ª . 35'00 » »
Vinos tintos: de 1'65 a 1'75 grado y Hl.
Id. rosados: de 1'75 a 1'90 id.

Cordones Calzado «EFE»

100 metros cordón para calzado fino		3'45 Ptas.
Gruesa de cordones para id.	90 cm.	5'45 "
" " " " " "	60 "	3'95 "
100 metros cordón para calzado "mecha J 1/h,,		2'45 Ptas.
Gruesa cordones largo	90 cm.	4'25 "
" " " " " "	60 "	3'15 "

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapateria

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —

MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

BANCO DE FELANITX

La Junta de Gobierno de esta Sociedad a tenor de lo prevenido en el artículo 18 de los Estatutos, ha acordado convocar a la Junta General ordinaria para el día 15 de los corrientes, a las tres de la tarde en el domicilio social.

Lo que se publica para conocimiento de los Sres. Accionistas.

Felanitx 6 de Febrero de 1925. — Por el Banco de Felanitx, El Gerente, Miguel Massutí.

Campo de la Carretera del Puerto

Domingo 8, a las 3 de la tarde.

BINISALEM C. M.

(primer equipo)

contra

C. D. MARIANO FELANITX

(primer equipo)

— 100 —

Finalment la dita Joana Juan Padrina V.ª del dit Sebastiá Oliver major del Blo. feu son ultim testament ab Joan Antt.º Maymó nottri, a 15 de Setembre, 1649 feu marmassors Joan Oliver son fill y Pere Nicolau son gendre, y morí als 20 Abril de 1651 fonch enterrada als 21 dits en lo sementeri de la matexa com conste en lo llibre 6 de obits en fol 215 pag. 2.ª

Antt.º Oliver de Joan num.º 45 casá ab Bernat Fiol de Selva.

Fonch esta Antt.º Oliver, filla de Joan Oliver major de n.º 28 y de Margarita Veyñ com axí lo reperá el curiós en lo testament del seu Pare que es troba en fol setanta tres en q. li lexá 50 ¢ juntamt. ab aquellas 150 ¢ li doná en son matrimoni.

El qual matrimoni fonch celebrat entre dita Antt.º y dit señor Bernat Fiol a 22 de Fabrer, 1580 conforme escriptura privada firmada p. dit Joan Oliver son Pare de dit día, en que li promate p. part de Pare, y mara 150 ¢ la qual jo confes haver llegida en un llibret vell.

Y en dit llibret altre albará firmat p. Sebastiá Camps día 2 Agost 1597 qui diu que lo dit señor en Bernat Fiol ha rebut del señor en Joan Oliver son sogre 16 ¢ 11 ¢ a bon compte de la sua muller Antt.º y filla de dit Joan; moriren pens en dita Vila de Selva, haont me referech.

Sebastiá Oliver, nottri, menor y Bartt.º de Sebastiá nottri, num.º 46 y 47.

Per explicació de estos dos germans vide la explicació del seu Pare en lo num.º 34 del pnt. llibre lo dit Barthomeu morí fadrí a 9 de Setembre, 1623 no feu test. com axí se troba nottat en lo llibre 4 de obits en fol 236 pag. 1.ª y lo obit de dit Sebastiá no lo he encontrat p.º el qui lo desitjará seber, se porá divertir en los llibres vells fonch tambe nottri, y casat ab la dona

— 97 —

y una filla que encontrerás en los núms. 56 y 57 de la 2.ª figura del Abre major y de que dita Catt.ª fonch la muller del pnt. Joan Oliver de Algorefa lo encontrerás en lo llibre 3 de morts desta nostra Parl. de Felanig en fol 12 pag. 2.ª en que es de veurer, que Catharina muller del Honorat Joan Oliver de Algorefa morí a 27 Agost 1597 no feu testament p.º de paraula dexá algunas obras pias, et signanter una missa ppetua el día de Sta. Catt.ª a 25 9bre.

Y finalment lo dit Joan Oliver de Algorefa fill de Joan, ordená son ultim testamt. en poder de Sebastiá Oliver nottri, a 20 Agost 1603 en que elegí en marmassors seus los honors, Joan Oliver son Pare de num.º 28 y Miquel Nadal als. Pau; rebé los Sagraments, *et inter alia*, dexá una missa baxa ppetua el día de St. Joan Baptista a 24 Juñy la que amortizá Joan son fill a 16 Fabrer 1615 p. la qual dit Joan feja tots anys 4 ¢ cens. al Rt. Comu p. el dit día 24 Juñy, a los quals tenia obligat lo seu Rafal, en Alou del señor Rey de ptinencias dela Poss.º anomenada Son Oliver junt a Algoreffa, afrontada de una part ab Possessió restant dita Son Oliver, mediant camí reyal, p. el qual se vá a la Vila de Petra, de altre ab terras de Salvador Truyol y a las horas de Jordi Rosselló, de altre ab terras de Antt.º Ramon de Pere de la Vila, de altre ab tanca de Jordi Rosselló, de altre ab lo Rafal dit Son Cabana dels hereus de Matheu Bordoy, de altre ab Rota de Antt.º Oliver son onclo de Son Oliver de num.º 41 y p. haver fet vendre primers creditors dita hazienda se feu pdent dit ceñs y sessá de celebrarse dita missa com es de veurer en lo cabbreu vell de nostra Parroquial en cartes 101.

Morí el dit a 25 Agost 1603 com axí matex es de veurer en lo llibre 3 de obits desta matexa Parroquial en fol 82 pagina primera.

Elizabet Oliver donsella de Joan num.º 43.

Este pens ab gran fonament es filla del prop pesat Joan Oliver de Algorefa de num.º 42 la que ano-



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 31 Enero de 1925.

La presidió el primer Teniente de Alcalde y asistieron 3 Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 18'25 ptas., por el arbitrio sobre consumo de carnes 260'70 Ptas.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se autorizó a D. Juan Puigserver Animelis, a D. Antonio Pou Muntaner y a D. Antonio Nicolau Adrover para llevar a efecto las obras de reparación que solicitan.

Se acordó el traspaso del contrato de arrendamiento del arbitrio Puestos públicos de la Plaza a favor de D. José Coyas Bonilla, mediante los correspondientes requisitos.

Se acordó cumplimentar las disposiciones publicadas en el B. O. de la provincia durante la presente semana.

Se aprobaron los trabajos de depuración y ordenación de las hojas de inscripción del padrón de habitantes de ésta; dar por terminada la clasificación vecinal de todos los habitantes, y que se exponga el padrón al público para durante todo el mes de Febrero.

Se acordó sembrar árboles a los lados del camino municipal de Cala Algar en los sitios denominados Plá de la Sinia y el Camp Boig, solicitando las correspondientes autorizaciones, a los dueños de los predios Can Alou y La Punta.

Se nombró perito por parte del Ayuntamiento, para justiprecio de trozo de solar que ceden los vecinos de ésta Francisco Tugores y Cosme Maimó para ensanche de calles, a D. Miguel Mestre Amengual,

Se dió cuenta de haber sido remitida al Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia la Hoja de aprecio, suscrita

por el perito D. Jaime Aleñar de la finca llamada Moli D'Molendri, que ha de expropiarse para ensanche de la calle de Mateo Obrador, antes Porto-Colom.

A proposición de D. Juan B. Crespí se acordó suplicar al Sr. Ingeniero Jefe de Obras Públicas de esta provincia, que ordene el levantamiento de varios montones de piedra colocados en la carretera de Santany Kh. 66 Hm. 2.º, por impedir la libre circulación de las aguas por aquella vía, que se halla con frecuencia inundada obstruyendo el libre tránsito.

Por último se acordó ordenar al Recaudador D. Juan Escarrer que presente las liquidaciones que tiene a su cargo por repartos de utilidades de años anteriores.

Se presentó una relación de los vecinos de ésta que han realizado su prestación personal durante la presente semana.

Y se levantó la sesión.

D. Antonio Rigo Sagrera, Alcalde Constitucional de la M. L. Ciudad de Felanitx.

Hago saber:

Que de conformidad con el artículo 14 de la Instrucción de 14 de Noviembre de 1924 se anuncia al público por medio de edictos y pregones en la forma acostumbrada en esta localidad, que durante todo el mes de febrero y en los días y horas hábiles podrá ser examinado el empadronamiento en la Secretaría de este Ayuntamiento, por cuantas personas lo deseen pudiendo formularse en igual plazo las reclamaciones que estimen pertinentes para ante la Comisión Permanente que las resolverá en la primera quincena de Marzo inmediato.

Dado en Felanitx a 31 de Enero de 1926.—A. Rigo.—P. S. M., Mateo Roselló, Secretario.

Pedid
Anís Bellver
y LICOR ESTOMACAL DE LIJCH
elaboración especial de
LA ROSA BLANCA

A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de **Julian Amorós** de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, contruidos apropiado para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 30 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx.

SACOS ALMENDRONEROS
de excelente calidad, procedentes de la acreditada Fábrica
"TAPICES VIDAL,"
Depósito en la Sucursal del Crédito Balear—Felanitx.

CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España de diferentes clases y marcas.
Calle Nueva, n.º 1—FELANITX.

Antonio Vaquer
Sastre
Mayor, 24 Felanitx

CONSTRUCCION de TRILLADORAS MECANICAS PATENTADAS

MESTRE Y NADAL

Garantizamos bajo contrato nuestra Trilladora mecánica que, en donde se presentó, consiguió éxitos resonantes.

Trilla cereales, arroz, maíz y toda clase de legumbres.

IMPRESA DE B. REUS

— 98 —

mená son avi en Joan Oliver major de num.º 28 en son ultim testament y havent reperat que en dit test. no anomena ninguna filla Elizabet, lo cert es que en lo abre se ha petit equivocació y este es la q. se troba en lo num.º 56. En fin mori doncella a 16 de Fabrer 1602 no feu testament pero rabé los sacramts, com axí conste en lo llibre 3 de obits en fol 57 pag. 2.ª

Sebastiá de Joan Oliver, del Berçeló, num.º 44
Joana de Selva se primera muller.

Fonch este Sebastiá Oliver, fill de Joan Oliver major de n.º 28 com lo haurá pogut reperar el curiós, en lo testament del seu Pare en fol setanta tres in fine en en que es veu li dexá 20 @ y el que p. temps de 5 anys pogues sembrar duas quarteradas de terra en lo sementer fonch tambe fill de Margarita Veyñ q.ª muller del dit son Pare fonch casat die 4 8bre. 1592 ab la doña Joana Oliver doncella filla de Maciá Oliver, y de la doña Joana se muller de la Vila de Selva p. cuyo motiu.

Lo dit Joan Oliver major son Pare del lloch de Sos Hereu Oliver habitador de la Vila pnt. de Felanitx, y constituhit psonalment en la Vila de Selva, no p. dol ett.ª en favor del matrimoni, que p. la gracia del Señor se es seguit are matex lo qual a mi es estat molt placent é agradable entre vos Sebastiá Oliver fill meu, e de la doña Margarita muller mia, e la doña Joana d.ª filla del qda. en Maciá Oliver de la Vila de Selva, e de la doña Joana se muller: Do are de present a vos dit Sebastiá Oliver fill meu pnt. ett.ª p. donació pura ett.ª un lloch meu dit Son Contador de circa 14 quarteradas, encloses las casas, viña, e abres de aquell, lo qual p. mi fonch ad quisit de Pere Joan contador ab virtut de acte de concamvi ett.ª una ablo dret te a qualsevol aygua ett.ª lo qual es scituat en la dita Parroquia de Felanig e lloch dit del Berçeló. tingut quis cun any, en certas diadas a 7 @ 16 @ cens. confronta de una part ab tancas de Antt.º Artigues de altre ab tanca de Xptofol Maymó, ab terras de Llorens Juan,

— 99 —

ab tanca de Gabriel Roig y de altre ab cami de pobladors, la qual donació a vos dit fill meu fas segons ett.ª y mes llargament en las nottas de Sebastiá Oliver nottri. die 4 8bre. 1592 el que se trobará en ditas nottas en lo llibre de 1592 fins en 1593 en fol 56 pag. 2.ª y en lo llibre pr. de actes de la Poss.º Son Oliver en fol 30 pag. 2.ª

De la expressada Joana Oliver, y de la segona muller tingué dit Sebastiá Oliver major a lo menos duas fillas y dos fills, Joana, Sebastiá, Margarita y Joan q. troberás en los nums. 58, 59, 60, 61, y la sobradita Joana Oliver se p.ª muller filla de Maciá, feu son ultim test. ab Mosson Sebastiá Oliver nottri. a 16 Janer 1608 feu marms. lo dit Mosson Sebastiá Oliver nottri. y Joana se mara, rabé los sacraments, y mori als 17 Maig 1608 et inter alia legata pia dexá 3 missas baxas perpetuas en esta Parroquia de Felanig. una a 25 Xbre. altre als 24 Juny, y la altre al pr. Novembre, las que amortizá Sebastiá Oliver son marit a 28 Marts 1628 com axí es de veurer, en lo llibre 4 de obits en fol 5 pag. 1.ª y segona lo matex porás collegir si ab attenció mireis el cabbreu vell de la matexa Parroquia en cartes 102 en que este Sebastiá Oliver fill de Joan del Berçeló fa 12 @ cens. als 24 Juny p. anima de Joana Oliver qda. se primera muller p. las 3 referidas missas.—Vide illum.

Fonch este segona vegada casat ab Joana Juan y Padrina, y mori dit Sebastiá Oliver major del Berçeló a 16 8bre. de 1643 fonch enterrat en lo vas dels confreres de St. Augustí desta Vila als 17 dits y antes ordená son ultim test. ab Mosson Cosme Orell nottri. als 24 Agost 1634 feu marmassors la dona Joana Padrina se muller, y lo Rt. Miquel Maymó Pre. et inter alia legata dexá una baxa ppetua en dita Parroquia dia 20 de Janer la que amortizá, la dita Joana se muller, a 6 Setembre. 1645 y se firmá apoca a 6 Agost dit any com es de veurer en lo llibre 6 de obits desta matexa Parroquia en fol 120 pag. 2.ª lo matex porás collegir del cabbreu vell de dita Parroquia en cartes 24.